
西铁分局作出民主管理的补充规定
使民 主管 理 逐 步经 常 化制 度化

本报讯 为 了 更好地保障 与 发
挥工会组织 和 职工代表在审议企业
重大决策、监督行政领导 、维护 职
工合法权 益等方面 的权力 和作用 ，
使民主 管理逐 步 实现经 常化和 制度
化，西 铁分局 在郑州铁路局有 关文
件的 基础上 ，作出 了 《关于 加强企
业民主管理 工作补充规定》。

一、建 立 职工代表接 待 日 制 度 。
分局 和 基层 站 段 的 职工代表 ，由 工
会安排轮 流 在规定 日 期及选举单位
持“代 表 证”接 待 职工群众 ，听取
职工的 意 见 和 要求 ，解答 职工提 出
的问 题 ，填 写职工代表接待 “备忘
录”，送交有 关领 导或 部 门 限 期 处
理。每 一接 待 日 后 ，工会组织应督
促有 关领 导在一周 内 作出 处理或答
复，并填入 “接 待 日 意见及反馈 通
知单”。

建立各级 管委会 职工代表
成员轮 流 脱产调研制度 。根据本单
位中 心工作、长远规划 、重大规章
制度 的 改革等 ，由 管委会主任统一
组织，有 目 的 、有组织地进行调查
研究，从而使 管委会 职工代表成 员

真正发挥参政 、议政作用 。职工代 表
在脱产调研期 间 的奖金 由 所在 车间 班
组照 发 ，其它 待遇同 在 岗 职工一 样 。

三、建立 “民主恳 谈会 ”和 “民
主质询 会 ”制度 。各 基层 站段每季 召
开一次 “民主恳 谈会”。单位党 政工
领导要亲 自 与 职工畅 谈对 话 ，职工可
提意见 、建议或批评。分局领导除在
机关范围 内 每 季与 干 部 、职工对话一
次外 ，还直接 参加基层 站段的 “恳谈
会”，和 职工畅 谈对 话。“民主质询
会”一般 每半年进 行一 次 ，遇 急 需 解
决的 问 题可随时 召 开。“质询 ”的 内
容应提前 三天通 过本单 位 工会 组 织通
知被质询 的 部 门 或个人 ，质询 的结 果
应予公布。民主 恳谈会 由 所 在 单 位 工
会组织 ，职工 自 愿参加 ，重 要 问 题由
工会督促有 关部 门 和 领 导 负 责落 实处
理。

省总 工会产业 部认为 西铁分 局 这
个“补充规定”是充分 发挥职工代表
的作用 、加强领导 干部与 职工群众民
主对话 的重要途径 和形式。希望各 产
业（局 ）工会在推广 这个做 法中有所
创新和突破 。　本 报记 者
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眉县破 获 一起 文 物 盗 窃 案

西周扁钟等国 宝如数追回
本报讯 眉 县 公 安

局最 近破获 一起盗 窃 稀
世国 宝 西周 扁 钟 的特大
文物 案 。犯罪分 子 张 善
贯和 包 庇 、窝 赃 的 犯 罪
分子盛 学 宝 已被 依 法拘
留和 收审 ，所盗 文 物亦
全部追 回 。

今年 8月 4日 下 午
2 时多 ，省建三公 司 一
处一队工人张善贵趁眉
县文化馆 无人值 班 之
机，潜入文物展 览室 ，

盗走 稀 世 国 宝 西周 扁钟
和方 铜 镜。3月 6日 下
午1时 ，眉 县公 安局 接
到报案 后 ，立 即组 织干
警勘 察 现 场 ，进 行 侦
破。在省市公 安机关 的
具体指 导 和大 力 支 持
下，他们 紧 紧 依 靠 群
众，追踪觅迹 ，经过五
天五 夜 的 艰苦奋 战 ，终

于在 3月 12日 清 晨 4
时，在 西 安 西 郊 白 家 口
地区 一举将 犯 罪 分 子 抓
获。

（ 赵 怀 生　高 永 科 ）

西电 职 工 区 院 团 委
组织 团 干 部 到 街 上 开 展
义务 咨 询 ，为 患 者 服
务。图 为 她 们 在 为 患 者
针灸 治 疗 。

郭亚军 摄

补漏 “措施 ” 陈俊 波

汉　中　碑　酒　厂

重视 厂 内 绿 化 工 作
本报讯 汉中 市啤 酒 厂 重 视 绿 化 工 作 ，

1984年 以来 ，厂里投 资 2万多元，购置 花 草树
木，发动职工在厂 区 、车间厂房 周 围 栽 植 了 香
樟、法 桐 、雪 松 、塔 柏 、桂 花 、石 榴 等 树 木
12000多 株 ，还 栽 植 了 含 笑 、栀 子 、腊 梅 、月
季等 盆花。修建 了大小两个假 山 喷 泉 池 ，投放 了
数百尾 红鲤鱼 、灰鲤鱼鱼苗 。

今年春 ，厂里 见缝插绿 ，又新栽 了 慈 竹和 黄
杨绿篱 ，现有 的 空地 都栽上 了 花草树木 ，把厂 区
打扮 得如 同 花 园一般，令人赏 心悦 目。（李 斌 ）

职工之友

家访 千 里 见 真 情年过 半 百的 陈 代
录，担任东方机械厂十
一车间 工会主席 已有 6个年 头 了 。
他关心职工的生活 ，替职工排忧解
难，赢得 了 职工们的爱戴。

去年夏收时，一 名 家 住汤峪 乡
下的单身 职工因 吐血住进医院。老
陈在看望 时发 现他 心 事 重 重 ，便
说：“有什么 问 题尽 管 说 ，组织帮
助你解决。”原来 ，这 位职工正在
为家里 收麦犯愁 呢。老陈 征得 车 间
其他领导同 意后 ，便亲 自 带六 名 同
志到 这一职工家里 ，帮 助抢收。那
天，老陈顶 着烈 日 ，穿件汗衫 ，带着
大伙边割边捆 ，又将麦子用 架子 车
拉到 麦场上 ，干 了 整整一天。临 走
时，这 位职工 的父 亲 拉着老 陈 的手
激动 地 说：“你带 着同 志们亲 自 来

干，叫我和儿 子 怎么 感谢才 好呢！”
老陈所 在的 车间 有二十八 名 家 住

农村的 职工 ，存在着这 样 那 样 的 困
难。为 了 帮助 他们 解除后 顾之忧，老
陈常利用 星期天骑 车 前 去 看 望 、慰
问。1984年秋 ，家住孟村 附近 的
一职工房屋倒 塌 ，生活 困难。老 陈听
说后 ，便利用 星期天骑车前去 看望 ，
由于 不知 洋 细地 址 ，找 了 一个 多 小
时，才 在一个 山 腰上找到 了这 位 职工
的家 。有人算 了 一
下，近三 年 来 老 陈
骑车走访 远郊的 职
工家 庭 ，行 程大 约
3000公里 。

（ 王 舜 ）

难忘 的 一 盘 棋
聂卫 平

如果有人 问我：在
这30多 年 间 ，什么事最
使你难忘？思来想去 ，
我觉 得最 难忘的事就要
数1974年12月 9日 与 日
本棋手宫本 直毅九段在
上海下的 那盘棋了 。

我受家庭熏 陶 ，很
小就学 会了 下围 棋 ，曾
获得过 全国 围 棋赛儿童
冠军。“文化大革命”
中，我和许多 同 龄人一

块，去 了 东北的一个农
场，后 来才 到 了 国 家
队。

1974年12月 9日 ，
是日 本九段棋手宫本直
毅的生 日 。此时 ，他正
在我 国 访 问 ，已经连胜
了我方 6位棋手 ，高兴
得很 ，根本就没有把我
这个不知 名 的 “小”棋
手放在眼里 。

那次 比 赛 ，最 初本

来不让我 与 宫本直毅九
段下 ，而 是与 一位很差
的日 本四 段女棋手下。
很明 显 ，我根本 就未被
重视。堂堂五尺男儿 ，
竟如此被人小看 ，心里
实在不是滋味。酸甜苦
辣，不知何味？在我学
棋下棋的过 程 中 ，曾经
得到 过陈毅 同 志 的 扶持
和教 诲。陈毅同 志 总 是
对我 们说 ，围棋 是 从 中
国传 到 日 本去 的 ，但如
今中 国 的 围棋 远落后于
日本，你们一定 要尽决
赶上啊！陈老总 的这 段
话，一直深 深地 留 在我
的记忆里。我把为 国 争
光作为 我 的天职！当 时
我刚 二十 出头 ，年轻气
盛，血气方刚。看 着 日
本棋手 在我国棋坛畅通
无阻 ，踌躇满志 ，准备
以捷告终 的情 景 ，特别
是宫本直毅正 等 着以 最
后一盘棋的胜利庆祝生
日的 说 法 ，对 我刺激很
大。我坚决 请求上场 ，
队员 们 也 极 力 帮 我求
战，终于 获准与 宫本直
毅九段在12月 9日 下第
7 盘棋。我求战心切 。

但到 得 了 比 赛权 ，心里
却直犯嘀咕。战 胜对手
的勇 气使我心潮逐 渐平
静。当 时 我暗暗地告诫
自己 ，一 定 要赢 ，一切
都豁出 去 了 。

这盘棋麈 战 了 10个
小时 ，最 后 ，我赢 了 ！
当人们 为 我 的胜利而 感
到由衷 高兴的 时 候 ，而
我，已经 连站都站不起
来了 。我激动 不 已 ，欣
喜若狂 。对于我来说 ，
这是我 终 生 难 忘 的一
天！这一 盘棋 的胜利太
重要 了。这不仅 是我 第
一次赢 日 本九段棋手 ，
而且奠定 了 我的 围 棋 生
涯。现在所 谓 的 “聂旋
风”正 是从 那 时开始 刮
起的。这 盘棋 ，对我的
思想 、情 绪 、精 神 、意
志、棋 艺 是一次 全面 的

考验 和 锻炼 ，使 我受益
非浅。

时隔12年之久 ，这
盘棋至 今令 我 记 忆 犹
新，因 为这 不仅仅 是赢
了一 盘棋 ，更重要的 是
赢了 一 股子 气 ，不仅仅
是棋 艺 的检验 ，而且 对
我的 思想稳定 、棋 艺成
熟有很大作用 。如果 说
人生有决定性的关 键 的
一步 的 话，这 盘棋对 我
来说 就具有这 样 的 意义，
这盘棋后 。我才 正式调

入国 家 队集训 ，开始 了
正规 的 训 练和 比 赛。通
过下这 盘棋，我 深 深领
悟到 ：一个 人 身 处 逆
境，经 历 挫折 ，不 全是
件坏事。关 键 是要有 勇
气从逆境 中 奋起。只要
自强 不息 ，坚 持不懈 ，
终能 成 功 。

中国 青年 男 篮最近组成

我省 少 年 巨 人武 继彬 入选
本报讯 为准备 4月 份 在联邦德国 举行 的 篮

球国 际邀请赛 ，国 家体委决定组建 中 国 青 年 男
队，在郑州篮球训练基地训 练。我
省后 起之秀武继彬光荣入选 。

武继 彬来 自 渭 南 地 区，1971
年出生 ，身 高 2.2米。尽 管 他 身
体还 有 点 单 薄 ，技术 也 不 够 熟
练，但肩 宽 、臂 长 ，身 体灵 活 ，有
一定 弹跳能 力，原地 跳起扣篮 轻松
自如 ；而 且 训练舍得吃苦。去 年年
底，省 男 篮 这 位年龄最小、身 材最
高的 少年 巨人随大哥 哥们一起 赴江
苏参 加全 国 篮球联赛 ，曾 数次上场
小试手脚。其 良 好的 身 体条件使 各
队教 练刮 目 相 看 ，被视 为 “男篮 新
苗”。　（高 羽 ）
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飞起 来 的 “金 燕 ”
— —记短跑速 滑运动 员李 金艳

她，一个17岁 的 姑
娘，三 次登上 冠 军 领 奖
台。她在微笑 ，向 着 报以
掌声的 观众挥动 着双臂 。
她就 是吉林省室 内短 跑道 速 滑 运
动员李金艳。在全 国 冬 运 会 女 子
1000米、1500米 决赛 中 ，她 象飞
起来 的 “金燕”，夺 得 两 块金 牌 ，
并以 5分30秒 6的 优异 成 绩 ，超
过了加拿大选手斯 ·丹 尼 保持的
5 分32秒31的 世界纪 录 ，再 次 夺
得3000米室 内短跑 速滑 金牌 。

李金艳 是来 自 吉林省九台 县

东风村的 一 名 农 村 姑 娘。她 从
1981年 在 长 伦小学上学 时开始滑
冰训练起 ，每 年一大步。1982年
选入长 春市体训班集训，1983年
成为 长春 市体工队队 员。1984年
第一 次参加 全国 室 内 短 跑 道 比
赛，就 进入了 决赛。1985年她被
调往国 家集训队 ，在那里 接 受 了
加拿大 教练格瑞格的 训练 ，进步

更快。她对加 拿大 教练 采
取的 间 歇训练的 方法能 够
很快适应 ，成 绩 不 断 提
高。1986年 9月 由 辛 庆

山担任她的 教练 后 ，继 续采用
间歇 训 练法 ，同 时 加强 密 度和
强度训 练。在今年初 的 全 国 冬
季运动 会预 赛 中 ，她 取 得 了
1000米、1500米、3000米 的三
项第一 名 。

李金艳 是我国 冰 坛 的 新
秀，她起飞了。人们祝愿她更
高地腾飞。（柴 颖 ）


